

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 207/Viernes 26 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Otra bofetada diplomática de Cuba a EE. UU. \(Rebelión\).](#)
- [China y América Latina, ¿una relación con futuro? \(BBC Mundo\).](#)

DE CUBA

- [Envía Raúl mensaje de aliento a los santiagueros con motivo del huracán Sandy.](#) EFE
- [Reporta los cuantiosos daños causados por el huracán.](#) REUTERS
- [Posponen segunda vuelta electoral en provincias orientales.](#) XINHUA
- [Hermana de Antonio Guerrero participa en actividades del IV Congreso de Solidaridad con la Isla en El Salvador.](#) PL
- [Ratifica el FMLN respaldo a nuestro país en lucha frente al bloqueo.](#) PL
- [Ofrecen versión del programa de TV acerca de la actualización de la Ley de Migración.](#) DPA/EFE/NTX
- [“Casi un millón de cubanos viajó al exterior entre 2000 y 2012”.](#) AFP
- [Elogian trabajo de Cuba en Naciones Unidas.](#) XINHUA
- [Organización contrarrevolucionaria radicada en España intenta influir en Cumbre Iberoamericana.](#) EFE
- [Español Carromero no recurrirá la sentencia por accidente de tráfico.](#) DPA
- [Presidente achaca su “moderado” optimismo en diálogo con FARC a golpes militares.](#) EFE
- [Suspensión de órdenes de captura a miembros de las FARC solo opera en Cuba y Noruega.](#) XINHUA
- [Preso saudí alega agresiones de los guardias en la BNG.](#) EFE
- [WikiLeaks revela normas de EE. UU. sobre prisiones militares.](#) REUTERS
- [Abre aerolínea mexicana Interjet dos nuevas rutas a Cuba.](#) AFP
- [Lanzan encuesta 2012 de mejores deportistas latinoamericanos.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Mandatario electo de México y gobernadores de izquierda pactan agenda social.](#) AFP
- [Ministra dice que recuperarán el control de cárceles venezolanas en un año.](#) EFE
- [Chile: elección municipal con la mirada puesta en presidenciales de 2013.](#) AFP
- [Obama y Bill Clinton harán campaña juntos por primera vez la próxima semana.](#) EFE
- [Colin Powell apoya la reelección de Obama.](#) DPA
- [“Estados Unidos busca el súper economista que los salve”.](#) DPA
- [Rusia considera medidas adicionales ante amenaza de sistema antimisiles de EE. UU.](#) XINHUA
- [El mulá Omar pide a los talibanes aumentar las infiltraciones contra la OTAN.](#) EFE
- [Ejército chino nombra nuevo Jefe de Estado Mayor.](#) EFE
- [Corea del Sur inicia maniobras con EE. UU. para “reforzar defensa”.](#) EFE

REBELIÓN (Versión digital)

25 de octubre de 2012

ESPAÑA

OTRA BOFETADA DIPLOMÁTICA DE CUBA A EE.UU.

Patricio Montesinos

Cuando el próximo 13 de noviembre el mundo apruebe en el seno de la Asamblea General de la ONU una nueva Resolución contra el irracional bloqueo de Estados Unidos a Cuba, Washington recibirá otra bofetada diplomática, y el rechazo unánime de la comunidad internacional a su política hostil hacia la Isla caribeña. Aun no recuperada del guantazo que significó para la administración norteamericana la victoria del presidente Hugo Chávez en las recientes elecciones en Venezuela, la anunciada eventual victoria de Cuba en Naciones Unidas constituirá otro contundente revés para el actual o cualquiera que sea el venidero inquilino de la Casa Blanca.

Una vez más casi la totalidad de los países reiterarán a Washington que su conducta agresiva contra la mayor de las Antillas ha sido, es, y será siempre un fracaso, y una evidencia más de su prepotencia imperial ante los reiterados llamados del mundo a poner fin a esa postura guerrerrista, que incluye, además, del cerco económico, financiero y comercial, acciones terroristas y continuas campañas mediáticas difamatorias.

Por vigésima primera ocasión de seguro la Asamblea General de la ONU condenará el bloqueo impuesto a Cuba por las sucesivas administraciones norteamericanas empeñadas en doblegar al pueblo de ese pequeño Estado latinoamericano, que ha resistido ante las continuas embestidas de su vecino del norte, y mantenido su Revolución a toda costa.

El régimen de Estados Unidos, obstinado hasta hoy con su política bravucona hacia Cuba, evidentemente no se percata que los tiempos han cambiado, especialmente en América Latina, donde soplan fuertes vientos en favor de la soberanía e independencia, y que son cada vez más las naciones que alzan su voz ante quienes pretenden socavar su emancipación definitiva.

Venezuela volvió a demostrarle a Washington, en sus comicios recientes, que el poder del dinero, la subversión y las campañas de mentiras en los medios de comunicación al servicio de los sectores más ultraconservadores, de poco vale para doblegar a una nación.

Similar le ocurrirá a la Casa Blanca en sus intentos por derrumbar los procesos de transformaciones que se escenifican en estos momentos en Bolivia, Ecuador, Nicaragua, Argentina y Uruguay, por citar algunos, y que le quitan el sueño a los gobernantes norteamericanos.

La bofetada de Cuba en la Asamblea General de Naciones Unidas, junto al sopapo de Chávez en las elecciones de Venezuela, son solo el principio de los malos augurios que le vienen encima a Estados Unidos, y a algunos de sus sumisos aliados de Europa, envueltos todos en una crisis económica, social y de valores, sin precedentes en la historia.

El siglo XXI está llamado a convertirse en el de las luces para Latinoamérica, parafraseando al afamado escritor Alejo Carpentier, y el del fin de bloqueo norteamericano contra Cuba.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

BBC MUNDO (Versión digital)

24 de octubre de 2012

INGLATERRA

CHINA Y AMÉRICA LATINA, ¿UNA RELACIÓN CON FUTURO?

Marcelo Justo

China cambia autoridades este noviembre en un momento crítico de la economía mundial. Mientras los países industrializados enfrentan años de incertidumbre y la misma economía china está enfriándose, su relación con América Latina parece ir viento en popa.

Entre 2001 y 2011 el comercio entre ambas regiones creció un 30% anual hasta rondar los US\$ 24.000 millones el año pasado.

En junio, durante su visita a América Latina, el primer ministro chino, Wen Jiabao, propuso duplicar los intercambios y dio el puntapié inicial a un tratado de libre comercio con el MERCOSUR.

Según los adalides de este acercamiento, se trata de una oportunidad única para que América Latina tenga una relación internacional más diversificada.

Según sus detractores, es una reedición del viejo modelo colonialista basado en la exportación de materias primas e importación de productos con valor agregado.

BBC Mundo dialogó sobre el tema con el profesor del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Academia China de Ciencias Sociales, Sun Hongbo.

En su reciente visita a cuatro países de América Latina, el premier Wen Jiabao indicó que quiere duplicar el comercio con América Latina en cinco años, además de abordar la posibilidad de un tratado de libre comercio con América Latina. ¿A qué se debe este creciente interés en la región?

China siempre ha adoptado una perspectiva estratégica y a largo plazo en su relación con América Latina. Este interés quedó claramente explicitado en el discurso del premier Wen Jiabao a la CEPAL en junio cuando anunció el establecimiento del fondo de cooperación China-América Latina por más de US\$ 15 000 millones.

A nivel comercial, el volumen del intercambio China-América Latina registró el año pasado un incremento de casi el 100% respecto a 2009. En Brasil, China ha desplazado a Estados Unidos como primer socio comercial.

Y no se trata solo de comercio. La inversión directa y los préstamos de China a la región se han incrementado de manera extraordinaria. A fines de 2011 la inversión llegó a alrededor de US\$ 54 000 millones.

A esto se suman los préstamos comerciales del Banco de Exportación e importación chino y del Banco de Desarrollo chino que firmó líneas crediticias con 12 países latinoamericanos para más de 60 proyectos de desarrollo e infraestructura.

Este interés estratégico no se limita a lo económico. En el terreno diplomático, China ha formulado alianzas con América Latina en la ONU, la Organización Mundial del Comercio, el Fondo Monetario Internacional, el Banco Mundial y en el diálogo sobre Cambio Climático.

Hasta lo cultural, que había sido un poco relegado, está siendo por fin atendido. En los próximos cinco años habrá cinco mil becas para estudiantes latinoamericanos que quieran estudiar en China y se abrirán centros de promoción de la cultura china en la región.

Más allá de este interés estratégico, lo cierto es que los principales socios comerciales de China - Estados Unidos, la Unión Europea y Japón – tienen serios problemas económicos que muy probablemente les llevará años resolver. ¿Se puede decir que esta es una de las razones por la que China ha aumentado su interés en América Latina?

La actual crisis económica mundial ha creado oportunidades estratégicas para que China y América Latina refuercen sus relaciones. Si uno compara la relación actual con la que había antes de la crisis de 2008, es obvio que los lazos con la región se han intensificado.

Pero Estados Unidos, la UE y Japón representan dos terceras partes del consumo mundial. América Latina no puede competir con ese peso.

No cabe duda que el consumo de Estados Unidos, la Unión Europea y Japón es muy importante, pero al mismo tiempo hay un desplazamiento del centro de gravedad de las economías industrializadas a las emergentes. Esta transición va a tomar tiempo.

Tanto en China como en América Latina ha habido una notable expansión de la clase media que implica que el consumo doméstico va a tener un papel mucho más importante. A esto hay que añadir que tanto China como América Latina tienen ciertas ventajas como para avanzar hacia productos de valor agregado, a pesar de la dependencia de América Latina de sus productos primarios.

Precisamente Venezuela, Brasil, Argentina y Ecuador son los grandes destinatarios de préstamos chinos. Las prioridades chinas parecen claras en este listado: energía y alimentos. En América Latina existe preocupación de que la influencia china refuerce una primarización económica. ¿Es posible tener una relación bilateral más equilibrada?

Las relaciones entre China y América Latina son a la vez complementarias y de competencia. La preocupación que usted menciona surge de concentrarse más en la competencia que en la complementariedad. China no aspira a tener un superávit comercial con América Latina sino una relación equilibrada y sostenible.

En términos de recursos naturales como el cobre, petróleo, carne y la soja, China va a continuar siendo un gran importador de América Latina.

El problema no es tener recursos naturales sino qué hacer con ellos. En toda industria, incluida la de los productos primarios, potencialmente hay un alto desarrollo tecnológico. Un reto para los países latinoamericanos es la plena explotación de ese potencial.

El Litio, por ejemplo. Argentina, Chile y Bolivia exportan litio como materia prima mientras que Japón, Corea del Sur y Estados Unidos lo utilizan en todo su valor agregado para la industria de las baterías.

Por supuesto que hay sectores como el textil, juguetes, zapatos y piezas de automóviles en los que hay competencia. Pero creo que China y América Latina pueden potenciar las cadenas de valor agregado global reforzando la inversión directa en el interior de una industria.

China y MERCOSUR van a iniciar los estudios preliminares para un tratado de libre comercio. ¿Cuáles son las dificultades y las ventajas que puede tener una asociación de este tipo?

MERCOSUR es una plataforma estratégica para China en su relación con Sudamérica. La declaración conjunta de China y el MERCOSUR proponía seis iniciativas que no incluían el tema del tratado de libre comercio. Este se abordó en la videoconferencia que el premier Wen Jiabao tuvo con los líderes del MERCOSUR en junio.

Creo que es todavía prematuro hablar de tratado de libre comercio. Se va a necesitar que los miembros del MERCOSUR tengan una mayor coordinación y consenso sobre este tema.

El sector industrial del MERCOSUR muy probablemente se oponga a esta agenda. Queda un largo camino por recorrer.

¿Se puede decir que el creciente interés que mostró China durante la gira en junio del primer ministro Wen Jiabao es una política de Estado? ¿Puede haber cambios con la elección de esta nueva cúpula del Partido Comunista?

El discurso del premier Wen Jiabao en la CEPAL en junio es la formulación de la política de Estado china sobre América Latina. No habrá cambios en esta política. América Latina tiene que formular ahora su propia política en relación a China.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 OCT (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, envió hoy un mensaje "de aliento" a los habitantes de Santiago de Cuba y anunció que pronto visitará esa provincia del este de la isla que sufrió los mayores destrozos por el paso del huracán "Sandy".

Por Santiago tocó tierra la madrugada pasada el centro de "Sandy" de categoría dos sobre un máximo de cinco en la escala Saffir-Simpson, que ya se encuentra fuera de Cuba.

De acuerdo con los reportes de medios oficiales cubanos, "Sandy" causó cientos de derrumbes totales o parciales, interrupción en los servicios eléctricos y telefónicos, árboles caídos y la obstrucción de vías importantes de Santiago de Cuba.

No se ha informado de víctimas mortales.

Los destrozos del huracán que salió hoy por la mañana por la costa norte de la isla aún no han sido cuantificados oficialmente por las autoridades cubanas, que suman otras afectaciones graves en provincias del este como Guantánamo y Holguín.

"Raúl pidió a las autoridades de esa provincia que lo mantuvieran informado, y al pueblo que tuvieran confianza en la Revolución porque no se dejará abandonado a nadie y pronto los visitará", indica una nota publicada hoy por la web de la emisora oficial Radio Rebelde.

Según ese reporte, Santiago de Cuba recibió el "mensaje de aliento" del presidente cubano "interesándose al detalle" por todo lo ocurrido en esa provincia, la segunda en importancia del país y con más de un millón de habitantes.

POR JEFF FRANKS Y ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 25 OCT (REUTERS) - El huracán Sandy se fortaleció el jueves tras cruzar las cálidas aguas del Caribe y azotar la segunda ciudad más grande de Cuba, donde dejó un muerto y su estela de intensos vientos causó cortes de energía y el derribamiento de cientos de casas y árboles.

Meteorólogos dijeron que la tormenta se dirigía ahora a las Bahamas, donde fueron emitidos avisos de huracán para las islas Ragged.

Medios oficiales, blogueros y cubanos dijeron que Santiago de Cuba, la segunda ciudad en importancia del país y por donde entró el huracán, quedó "completamente a oscuras" y describieron la situación como "devastadora". La ciudad se mantenía en fase de "alarma".

La emisora estatal Radio Rebelde informó más temprano el jueves que una mujer falleció en Palma Soriano, en la provincia de Santiago de Cuba, situada a unos 756 kilómetros de La Habana y donde viven unos 500.000 habitantes. No dio detalles.

Mientras que otra radio local reportó que la planta de níquel "Che Guevara" situada en el municipio de Moa, en la oriental provincia de Holguín, detuvo sus operaciones el miércoles por el huracán. Asimismo la planta "Pedro Soto", en la misma región, estaba funcionando a la mitad de su capacidad.

El bloguero oficialista Yohandry Fontana dijo a través de la popular red social Twitter que varias emisoras de radio en Santiago de Cuba estaban interrumpidas.

"En Santiago de #Cuba la destrucción es enorme, muchas casas derrumbadas, son cientos; muchos árboles en el piso, parques destruidos", dijo @Yohandry8787. "Se puede decir que el huracán barrió con Santiago de Cuba. Todo es muy triste", añadió.

"El servicio de hospitales y emergencia funcionan en la ciudad de Santiago de #Cuba. Se reportan decenas de heridos", agregó sin dar detalles.

Radio Rebelde señaló más temprano que un radar situado en la Gran Piedra, en Santiago de Cuba, estaba fuera de servicio tras los vientos de 260 kilómetros por hora (kph) que soplan en la zona.

"Ahora Santiago de Cuba es una ciudad sin árboles, la imagen es desoladora", describió un periodista en Santiago de Cuba por teléfono a la televisión nacional.

Otro empleado contó que caminó por los alrededores del canal y observó "una total destrucción en viviendas, caída de árboles, líneas eléctricas, líneas telefónicas, indescriptible es la palabra (...), es todo un desastre".

FUERTES LLUVIAS

El ojo de la tormenta tocó tierra justo al oeste de la ciudad, con olas de hasta nueve metros y una marejada de tormenta de dos metros que provocó inundaciones, dijo el principal meteorólogo de Cuba, José Rubiera, a la televisión nacional.

Las fuertes lluvias caían en toda la región azotada por la tormenta, con los meteorólogos pronosticando precipitaciones de seis a 12 pulgadas en la mayoría de las áreas y de hasta 20 pulgadas (500 milímetros) en lugares aislados.

Rubiera dijo que Sandy se había intensificado rápidamente al acercarse a tierra desde Jamaica, donde golpeó temprano cuando aún era una tormenta de categoría 1 en la escala Saffir-Simpson de cinco niveles.

Una tormenta de categoría 2 genera vientos entre 154 y 177 kph.

El experto cubano agregó que el huracán se movió más rápido sobre Cuba pero aclaró que casi no varió su estructura pese a entrar en tierra y enfrentar las montañas del oriente cubano, donde se mantiene la vigilancia por las lluvias, marejadas y penetraciones del mar.

En la oriental provincia de Holguín, por donde salió Sandy al mar, "el grueso de las afectaciones se reportó en ramas de la agricultura, vivienda, comunicaciones y el servicio eléctrico", dijo la agencia estatal AIN citando al presidente del Consejo de Defensa en Holguín, Jorge Cuevas, quien calificó de "cuantiosos" los daños, sin especificar cifras.

La AIN agregó que el Gobierno en Santiago de Cuba "evaluó preliminarmente el panorama de destrucción en la ciudad capital y otros municipios, con cientos de viviendas con derrumbes totales o parciales, techos hundidos o que volaron por la fuerza de los vientos, árboles arrancados, vías obstruidas".

Al menos 55.000 personas habían sido evacuadas antes del paso de Sandy, dijeron los funcionarios cubanos.

El Gobierno cubano canceló los vuelos aéreos hacia y desde el oriente de la isla, así como los servicios de autobús y tren.

Cerca de 1.000 turistas se vieron obligados a refugiarse en sus hoteles, dijeron las autoridades.

Funcionarios resguardaron productos agrícolas como el azúcar y el café en almacenes para mantenerlos fuera de peligro.

En la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo, los vientos y las lluvias eran fuertes hacia ambos lados y sacudían puertas y ventanas, dijo a REUTERS la reportera Jane Sutton, quien estaba en la instalación militar para cubrir los juicios a detenidos.

La electricidad estaba cortada, pero los trabajadores usaban los mecanismos de emergencia en las habitaciones, indicó.

Funcionarios militares dijeron que la mayoría de los 166 prisioneros en la base ya fueron alojados en edificios capaces de resistir un huracán y otros pocos habían sido trasladados a lugares seguros.

En Jamaica, Sandy generó apagones generalizados de electricidad, calles inundadas, casas dañadas, y causó la muerte de al menos una persona.

No se espera que Sandy entre en el Golfo de México, donde Estados Unidos tiene instalaciones de petróleo y gas.

LA HABANA, 25 OCT (XINHUA) -- La Comisión Electoral Nacional de Cuba anunció hoy que pospone indefinidamente, para las provincias orientales, la segunda vuelta de las elecciones de los delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular prevista para el domingo 28 de octubre, ante el paso del huracán "Sandy".

La CEN anunció que informará oportunamente sobre la nueva fecha de realización de estas elecciones para las provincias de Las Tunas, Holguín, Granma, Santiago de Cuba y Guantánamo. Por el momento, todos los esfuerzos en esa zona del país antillano están destinados a la recuperación ante los daños causados por el "Sandy", informó este jueves el Noticiero Nacional de la Televisión Cubana.

De acuerdo con el calendario inicial, el próximo domingo debían ir a la segunda vuelta de votaciones 1 410 circunscripciones, para completar la cifra de las 14 mil 537 en que se dividió al territorio nacional para estas elecciones.

Cuando se efectúe esa segunda vuelta funcionarán aproximadamente 4.000 colegios electorales, entre las siete de la mañana y las seis de la tarde, bajo las mismas normas y procedimientos que rigieron en la primera.

SAN SALVADOR, 25 OCT (PL)- La hermana del antiterrorista cubano Antonio Guerrero, María Eugenia, llegó hoy a El Salvador para participar en las actividades del IV Congreso de Solidaridad con Cuba.

La cita tendrá lugar el próximo domingo en la Universidad de El Salvador y entre sus objetivos está el fortalecimiento de la lucha por la libertad de los cinco antiterroristas cubanos, entre ellos Guerrero, prisioneros en Estados Unidos desde 1998.

La dirigencia de la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba informó que también será ampliada la campaña de denuncia contra las arbitrariedades e injusticias cometidas contra esos luchadores: Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Guerrero.

Indicaron que María Eugenia tendrá un amplio programa de reuniones en El Salvador con parlamentarios, dirigentes políticos, personalidades de la cultura y miembros de organizaciones sociales y políticas.

Este jueves participará en un acto de solidaridad con Cuba, la causa de los antiterroristas y contra la política agresiva de Estados Unidos en el municipio San Antonio Los Ranchos, del departamento de Chalatenango, a unos 90 kilómetros al noreste de la capital.

Actos similares tuvieron lugar en los departamentos de Sonsonate, en el occidente del país, el domingo último, en Morazán, nororiente, el lunes, en San Miguel, el martes, y San Vicente, ayer, ambos en la región oriental.

María Eugenia participará mañana en actividades en la capital, el sábado en el departamento de Usulután, en el sureste, y el domingo en el Congreso de Solidaridad.

SAN SALVADOR, 25 OCT (PL) El secretario general del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), Medardo González, reiteró el apoyo de los salvadoreños a Cuba en su lucha contra el bloqueo impuesto por Estados Unidos.

González expresó que esa es la posición de los revolucionarios salvadoreños a lo largo de los años de gloria y lucha de la Revolución Cubana, su pueblo y Partido Comunista.

Recordó que precisamente por los éxitos y avances del pueblo cubano pese al bloqueo estadounidense, en Centroamérica y El Salvador se aplicó una estrategia para frenar la lucha de los revolucionarios y los pueblos por una sociedad de justicia.

De tal manera que para mí y para nosotros los revolucionarios salvadoreños, es muy ejemplarizante esta lucha y esta batalla que Cuba ha dado en todos estos años, afirmó.

González resaltó que el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, de más de medio siglo, enfrenta también el rechazo de la comunidad mundial, expresado en las votaciones de una resolución de la Asamblea General desde hace 20 años que exige el fin de esa política.

El líder del FMLN recordó que la posición de los distintos gobiernos estadounidenses contra Cuba se ha quedado apenas con la compañía del gobierno de Israel, su aliado inseparable.

Para nosotros, los salvadoreños, esto ha sido también otro elemento muy importante, porque la derecha salvadoreña siempre tuvo temor y siempre se supeditó a los mandatos de los gobiernos de Estados Unidos, dijo.

Ahora vemos como nuestro país ha dado un avance, un paso importante, porque ya no acompaña esa política del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, manifestó.

Tras el triunfo del FMLN en las elecciones presidenciales y su candidato, Mauricio Funes, el 15 de marzo de 2009, El Salvador votó por primera vez en Naciones Unidas por el fin del bloqueo contra Cuba.

Esa posición fue ratificada por el presidente Funes al intervenir el pasado 25 de septiembre ante la Asamblea General de la ONU.

El Secretario General del FMLN señaló que los salvadoreños han admirado siempre la capacidad del pueblo cubano y sus líderes, Fidel Castro y Raúl Castro, para salir adelante pese al cerco estadounidense.

Es para nosotros, los revolucionarios salvadoreños, un ejemplo de valentía, de orgullo nacional, de inventiva, lo que ha hecho el pueblo cubano y el Partido Comunista para enfrentar esta situación, agregó.

Ningún otro país en América Latina, para hablar de nuestro caso, ha sufrido una situación como esta, subrayó.

González destacó la forma con la cual Cuba está encarando las adversidades de la crisis mundial y otros sucesos como la caída del socialismo en la antigua Unión Soviética y Europa Oriental.

Está saliendo de esta situación complicada que se plantea a nuestros países, manteniendo un sistema económico y político en el que pesa fundamentalmente el criterio de la igualdad y la no explotación de las mayorías por unos pocos, agregó.

Eso es un ejemplo fundamental que Cuba nos da a nosotros, a los pueblos latinoamericanos y a los revolucionarios, subrayó.

POR ISAAC RISCO

LA HABANA, 25 OCT (DPA) - El gobierno cubano anunció en la noche del miércoles una nueva medida migratoria que permitirá el regreso temporal de emigrantes que salieron ilegalmente de la isla a partir de 1994, tras la llamada "crisis de los balseros" con Estados Unidos.

Los beneficiados podrán visitar la isla transcurrido un plazo de ocho años tras su huida, anunció el secretario del Consejo de Estado del gobierno de Raúl Castro, Homero Acosta, en un programa especial de la televisión estatal. La medida es parte de la reforma anunciada la semana pasada y beneficia a los emigrantes que salieron después del acuerdo migratorio firmado con Estados Unidos en 1994.

De igual modo, podrán volver a Cuba deportistas o médicos que desertaron de misiones cubanas en el exterior tras 1990, una vez transcurrido el mismo plazo de ocho años, agregó Acosta. Los emigrantes ilegales no pueden regresar hasta ahora indefinidamente a la isla.

Los cubanos que huyeron a través de la base naval de Guantánamo quedan exceptuados de la medida.

"Es el momento de anunciar otras medidas que han sido aprobadas por el gobierno cubano", señaló el funcionario al detallar las medidas suplementarias a la reforma migratoria de la semana pasada.

"La primera medida que podemos anunciar en este momento es que se normaliza la entrada temporal al país de quienes emigraron ilegalmente después de los acuerdos migratorios de 1994", agregó.

"Mediante esta medida, podrán volver siempre que hayan transcurrido más de ocho años desde que ocurrió el hecho que dio origen a la prohibición", dijo Acosta.

"En igual situación estarán los profesionales de la salud y deportistas de alto rendimiento que abandonaron la misión en el exterior o hicieron negativa de regreso o salieron ilegalmente del país posterior a 1990, e igualmente, si han transcurrido más de ocho años de este hecho", apuntó.

Los que salieron a través de la base ilegal de Guantánamo no podrán beneficiarse de la medida por "razones de defensa y de seguridad nacional", detalló el funcionario.

Otra nueva medida permitirá el regreso a Cuba sin cumplir la moratoria de los ocho años a las personas que emigraron siendo menores de 16 años, así como a emigrados que quieran volver "por razones humanitarias".

En el segundo grupo estarán por ejemplo aquellos que quieran volver para hacerse cargo de familiares desvalidos en la isla, indicó Acosta. En el caso de los que salieron con menos de 16 años "se trata de personas que no tenían la voluntad" de emigrar ilegalmente, sostuvo el funcionario.

Entre julio y agosto de 1994 se produjo un masivo éxodo de cubanos que intentaban llegar en balsa a las costas de Estados Unidos, después de que el gobierno La Habana permitiera temporalmente la salida de sus ciudadanos. Se estima que más de 30.000 "balseros" intentaron llegar de forma ilegal al vecino país del norte.

Los gobiernos de Fidel Castro y Bill Clinton zanjaron la crisis con la firma de acuerdos para regular el flujo migratorio en agosto de 1994. La Habana se comprometió a controlar la salida masiva de sus ciudadanos y Washington a expedir visados para la inmigración legal.

Cuba no permite la libre entrada y salida de sus ciudadanos, con restricciones que rigen desde hace décadas. Muchos profesionales y deportistas de alto rendimiento aprovechan viajes al extranjero para desertar e intentar empezar una nueva vida en el exterior.

El destino más habitual es Estados Unidos, donde reside la gran mayoría de los dos millones de exiliados cubanos. La Habana acusa tradicionalmente a Washington de alentar la emigración ilegal desde la isla con su permisiva política migratoria.

La Ley de Ajuste Cubano estadounidense de 1962 y la llamada normativa de "pies secos, pies mojados" de 1995 permiten a los cubanos que lleguen a suelo norteamericano obtener fácilmente un permiso de residencia, pese a haber entrado de forma irregular a Estados Unidos.

El gobierno de Raúl Castro anunció el pasado 16 de octubre una reforma migratoria que flexibiliza los viajes al extranjero para sus ciudadanos a partir del 14 de enero de 2013, y que deroga la Ley de Migración de 1976. La medida, una de las esperadas por la población de la isla, elimina el permiso especial de salida que necesitan los cubanos para viajar al extranjero, así como la carta de invitación del país de destino que se les pide hasta ahora.

La reforma, sin embargo, prevé restricciones para determinados grupos como los médicos y otros profesionales de alta cualificación.

Se estima que las limitaciones también se extenderán a los disidentes políticos.

LA HABANA, 24 OCT (EFE).- El Gobierno de Cuba flexibilizará las visitas temporales a la isla de los emigrantes considerados "ilegales", lo que incluirá a médicos y deportistas de alto rendimiento que abandonaron el país con posterioridad a 1990.

El secretario del Consejo de Estado, Homero Acosta, anunció hoy en un programa de la televisión estatal nuevas medidas para "profundizar e intensificar la relación con la emigración cubana".

"Se normalizará la entrada temporal al país de quienes emigraron ilegalmente después de los acuerdos migratorios de 1994" con Estados Unidos, quienes podrán volver siempre que hayan transcurrido más de ocho

años "desde que ocurrió el hecho que dio origen a la prohibición", dijo Acosta.

Esa flexibilización también regirá para "los profesionales de la salud y deportistas de alto rendimiento que abandonaron la misión en el exterior o salieron ilegalmente del país posterior a 1990 e igualmente si han transcurrido más de ocho años de este hecho", añadió.

Homero Acosta precisó que estarán exceptuados de esta medida "quienes salieron (del país) a través de la ilegal base de Guantánamo, en este caso por razones de defensa y seguridad nacional".

El Gobierno de Cuba también ampliará las causas de repatriación a quienes salieron del país con menos de 16 años de edad así como a los emigrados que decidan regresar a la isla para hacerse cargo de familiares desvalidos, entre otras razones humanitarias.

Las nuevas medidas se enmarcan dentro de la reforma migratoria acometida por el Gobierno de Raúl Castro y que entrará en vigor a partir del próximo 14 de enero.

Esa nueva legislación elimina los llamados "permisos de salida", que eran obligados en Cuba para poder viajar al exterior y amplía de 11 a 24 meses el periodo que sus ciudadanos pueden permanecer en el extranjero, entre otras novedades.

Homero Acosta quiso rebatir la imagen de que Cuba no permitía hasta ahora viajar al extranjero con el dato de que, entre el año 2000 y 2012, se concedió ese permiso de salida a más del 99 por ciento de los cubanos que lo solicitaron.

En ese periodo, añadió, viajaron al extranjero más de 940.000 cubanos de los que 120.700 no regresaron a la isla.

En cuanto a los cubanos residentes en el exterior dijo que en 2011 viajaron a Cuba 400.000, la mayoría procedentes de Estados Unidos.

También recalcó que la reforma migratoria emprendida por el Gobierno de Raúl Castro responde a un "momento histórico" de la revolución marcado por "transformaciones económicas y sociales".

Acosta hizo estas consideraciones en un programa especial de la televisión cubana dedicado a aclarar diversos aspectos de la reforma migratoria.

LA HABANA, 25 OCT (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba permitirá el regreso de los emigrantes que dejaron ilegalmente el país a partir de 1994 tras un plazo de ocho años, anunció el secretario del Consejo de Estado, Homero Acosta.

Las nuevas medidas migratorias fueron anunciadas la noche del miércoles en un programa especial de la televisión cubana al que asistieron varios panelistas, entre ellos la ministra de Justicia, María Esther Reus.

Cuba anunció el pasado 16 de octubre una flexibilización de su política migratoria a partir del 14 de enero de 2013, con la supresión del permiso previo de salida y la llamada carta de invitación.

La nueva decisión anunciada debe beneficiar a quienes salieron después del acuerdo migratorio firmado con Estados Unidos en 1994, tras la llamada crisis de los balseiros.

Acosta dijo que también podrán volver a Cuba deportistas o médicos que desertaron de misiones cubanas en el exterior tras 1990, transcurrido el mismo plazo de ocho años.

Pero no todos los emigrantes ilegales pueden regresar hasta ahora de forma indefinida a la isla, pues los que se fugaron a través de la base naval de Guantánamo quedan exceptuados de la medida.

Los que salieron a través de la base ilegal de Guantánamo no podrán beneficiarse de la medida por "razones de defensa y de seguridad nacional", según el funcionario.

La reforma migratoria del gobierno del presidente Raúl Castro, que elimina impopulares restricciones vigentes aquí durante décadas, estableció varios candados para los viajes de profesionales, así como disidentes políticos.

Otros panelistas alegaron que el objetivo de esos "filtros" migratorios es defender la fuerza laboral calificada frente al llamado "robo de cerebros" que se imputa a Estados Unidos.

Acosta aseguró que cerca de un millón de cubanos viajó al extranjero por motivos personales entre 2000 y agosto de 2012, a pesar de las restricciones que serán abolidas en enero.

En ese período citado, 941 mil 953 ciudadanos viajaron al exterior por motivos personales, de los cuales no regresaron 120 mil 705, comentó.

Según el secretario del Consejo de Estado, "la inmensa mayoría" de los que salieron, incluidos graduados universitarios, que necesitan un permiso especial, regresó a esta nación caribeña.

Al respecto, citó que 156 mil 068 viajeros fueron graduados universitarios, de los que no volvieron 17 mil 153.

Entre el año 2000 y agosto de 2012 se autorizó el permiso de salida (la llamada tarjeta blanca) por asuntos personales al 99.4 por ciento de quienes lo solicitaron y sólo fue rechazado el 0.6 por ciento, anotó.

Según estadísticas, casi dos millones de cubanos que abandonaron el país poco a poco o en varias oleadas migratorias en el último medio siglo residen en 150 países, el 85 por ciento de ellos en Estados Unidos, donde constituyen una próspera comunidad.

LA HABANA, 24 OCT 2012 (AFP)-- Cerca de un millón de cubanos viajó al extranjero por motivos personales entre el 2000 y agosto de 2012, a pesar de las restricciones que serán abolidas en enero, de los cuales "la inmensa mayoría" regresó a la isla, afirmó este miércoles un alto funcionario.

"A pesar de los dos mecanismos que ahora eliminamos -el permiso de salida y la carta de invitación-, cifras importantes de cubanos, incluidos graduados universitarios, han viajado al exterior y en su inmensa mayoría regresaron al país", señaló el secretario del Consejo de Estado, Homero Acosta, en un programa de televisión.

Según Acosta, entre el año 2000 y agosto de 2012 se le concedió el permiso de salida por asuntos personales "al 99,4% de los que lo solicitaron" y sólo fue rechazado el 0.6%.

El funcionario rechazó un "enfoque que ha quedado como una matriz de opinión", según el cual Cuba no permitía viajar a sus ciudadanos por asuntos personales, dando la imagen que el país era "una gran prisión o un gulag tropical".

En el período citado, 941,953 ciudadanos viajaron al exterior por motivos personales, de los cuales no regresaron 120,705, el 12.8%, de acuerdo con Acosta.

De los que viajaron, señaló, 156,068 fueron graduados universitarios -que requieren un permiso especial para viajar-, de los que no volvieron 17,153, el 10.9%.

Cuba anunció el 16 de octubre una flexibilización de su política migratoria a partir del 14 de enero de 2013, con la supresión del permiso previo de salida y otras restricciones vigentes desde hace décadas, pero culpó a la política de Estados Unidos por los límites de esa flexibilización.

"Mientras persistan las políticas (de Estados Unidos) que favorecen el 'robo de cerebros', dirigidas a despojarnos de los recursos humanos imprescindibles para el desarrollo económico, social y científico del país, Cuba estará obligada a mantener medidas para defenderse en este frente", dijo un editorial del diario oficial Granma publicado en esa fecha.

Cerca de dos millones de cubanos, que emigraron en los últimos 50 años desde la llegada de Fidel Castro al poder, residen en 150 países, el 85% de ellos en Estados Unidos.

LA HABANA, 25 OCT (XINHUA) -- La coordinadora residente de las Naciones Unidas en Cuba, Barbara Pesce-Monteiro, destacó la labor de Cuba dentro de la organización, al cumplirse la víspera el aniversario 67 del organismo multilateral, publicó hoy el diario oficial "Granma".

"Cuba está muy presente en el trabajo de la ONU. Está en nuestros consejos ejecutivos, forma parte de comisiones muy importantes, pero también dentro de la isla existe un trabajo junto a la Organización que es muy relevante", explicó Pesce-Monteiro.

Resaltó, además, que la nación caribeña es una de las fundadoras de la entidad y uno de los países donde más se ejerce el multilateralismo.

La funcionaria añadió que "hay un espacio de intercambio y de diálogo muy interesante. Hay áreas específicas que son prioritarias del país en las cuales estamos trabajando, y yo quiero pensar que esto es porque Cuba confía en las Naciones Unidas".

"Me parece que el diálogo verdaderamente es de socios, de alianza y de calidad", expresó Pesce-Monteiro, quien acotó que muchos profesionales cubanos, en su mayoría médicos, investigadores y científicos, trabajan en la ONU para brindar cooperación en otras naciones.

Sobre los retos actuales de la organización, mencionó el funcionamiento interno y el respeto a los principios expuestos en su Carta fundacional.

También citó el cambio climático, el cual --dijo-- es un tema complejo y ya tiene un nivel de desarrollo que requiere un uso excesivo de recursos naturales.

Con 193 Estados miembros en la actualidad, la ONU es la mayor agrupación mundial, surgida con los objetivos fundamentales de fomentar la cooperación internacional y defender los derechos humanos, la paz, la seguridad internacional y el desarrollo económico.

MADRID, 25 OCT (EFE)- La plataforma "Cuba Democracia Ya" instó hoy al Gobierno español a que aproveche la Cumbre Iberoamericana que se celebrará en Cádiz (sur de España), el próximo mes de noviembre, para "rectificar los errores" de su relación con La Habana y defender de forma clara por los derechos humanos del pueblo cubano.

A través de una carta abierta enviada a los medios, esta asociación pide reunirse con el ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, para conocer cuál es la posición real del Gobierno y para ofrecerle su colaboración para trabajar juntos por la democratización de Cuba.

"Cuba Democracia Ya" recuerda las palabras del director del gabinete del presidente del Gobierno español, Jorge Moragas, cuando era responsable de Relaciones Internacionales del Partido Popular (PP) y prometía que los cambios en la isla se acelerarían con la llegada de esta formación política al Gobierno.

"Todas sus promesas han caído en saco roto", denuncia esta plataforma que advierte de que el régimen castrista siempre encontrará un modo de presionar al Gobierno de España.

La organización cubana considera que el Gobierno español está condicionado por la situación de Ángel Carromero, dirigente de Nuevas Generaciones de Madrid del PP y quien el mes pasado fue condenado en Cuba a cuatro años de prisión por un delito de homicidio en el accidente de tráfico en el que murieron los opositores Oswaldo Payá y Harold Cepero.

MADRID, 25 OCT (DPA) - El político español Ángel Carromero, condenado en Cuba a cuatro años de cárcel por el accidente de tráfico en el que en julio murió el conocido disidente Oswaldo Payá, no recurrirá la sentencia, según informaron hoy medios españoles citando fuentes cercanas de su familia.

El Ejecutivo español de Mariano Rajoy aspira a que Carromero, de 27 años y miembro de las juventudes del gobernante Partido Popular (PP), regrese cuanto antes a España.

La mejor de las opciones para ello sería que fuese expulsado de Cuba, pero para eso la sentencia tiene que ser firme, por lo que la defensa de Carromero no recurrirá para no dilatar el proceso.

Carromero fue condenado el pasado día 15 por el Tribunal Provincial de Granma, en el este de la isla, por "delito de homicidio" por "conducta imprudente" en la vía pública. Él conducía el automóvil en el que murieron Payá y el opositor Harold Cepero en un accidente cerca de la ciudad de Bayamo.

Si no hay recurso, la sentencia será firme la semana que viene, pasados los 10 días hábiles que tienen la defensa y la fiscalía para presentar uno. Entonces, el gobierno español podrá comenzar con las gestiones diplomáticas dirigidas a conseguir el regreso de Carromero a España.

El ministro de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, ya dijo hace semanas que en caso de que Carromero fuera condenado la mejor de las opciones para él sería que fuera expulsado de Cuba sin tener que pasar por una prisión española y la peor, que tuviera que cumplir condena en la isla.

España podría pedir también que al joven político se le aplicara un convenio bilateral firmado entre ambos países que permitiría a Carromero cumplir la condena en España.

El joven del PP viajó a Cuba junto al político sueco Jens Aron Modig para reunirse con representantes de la proscrita oposición cubana, pese a haber ingresado con visado de turista, que no permite realizar actividades políticas.

La muerte de Payá, uno de los más conocidos disidentes cubanos de la última década, causó gran revuelo internacional. Las autoridades de la isla atribuyeron el accidente al exceso de velocidad y a un frenazo abrupto del coche conducido por Carromero, aunque fuentes de la disidencia cuestionaron desde el inicio la versión oficial y hablaron de un segundo vehículo implicado en el siniestro.

Los investigadores cubanos señalaron antes del juicio que el español conducía al doble de la velocidad permitida en el tramo del accidente. El vehículo en el que murió Payá impactó contra un árbol después de salirse de la carretera en una curva.

BOGOTÁ, 25 OCT (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, achacó hoy su "moderado" optimismo en el proceso de paz emprendido con las FARC a los exitosos golpes que la fuerza pública ha asestado a esta guerrilla y a las mafias del narcotráfico.

Santos consideró que Colombia ha llegado a este proceso, que a mediados de noviembre llevará al inicio de las negociaciones plenas en La Habana, gracias a unos "resultados nunca vistos" en la lucha contra las bandas de narcotraficantes, que han perdido a "todos los capos", y los grupos rebeldes, con la muerte o detención de muchos mandos.

En el último año, detalló el gobernante, las fuerzas de seguridad han dado muerte o capturado a 21 cabecillas de las FARC, entre ellos su jefe máximo, "Alfonso Cano".

"Si ahora podemos hablar de paz, si ahora podemos iniciar con moderado optimismo unas conversaciones como las que se instalaron la semana pasada en Oslo, es gracias a la contundencia de nuestra fuerza pública", sostuvo Santos.

El Gobierno de Colombia y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) constituyeron el pasado día 18, en Noruega, la mesa de negociaciones que habían consensuado en La Habana durante unas conversaciones secretas que terminaron el 26 de agosto con un acuerdo para ponerle fin al conflicto interno, de casi medio siglo.

La mesa comenzará a funcionar de forma plena el 15 de noviembre próximo, en Cuba, cuyo Gobierno actúa como garante de este proceso junto al noruego, mientras que Venezuela y Chile son acompañantes del proceso de paz.

En un mensaje a la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite (Fedepalma), con motivo del cincuentenario de su creación, Santos reiteró la expectación del Ejecutivo ante este diálogo, el tercero formal de las FARC con el Estado en la larga historia del conflicto colombiano.

"Tengan la plena tranquilidad, amigos del sector palmero, de que buscaremos avanzar hacia el fin del conflicto con seriedad, con dignidad, con prudencia y sin repetir errores del pasado", apuntó.

El presidente aprovechó para solicitarles a los palmicultores que apoyen el proceso de paz "con espíritu constructivo y haciendo lo que mejor saben hacer, que es trabajar con honestidad por crear condiciones de bienestar y progreso en el campo colombiano".

BOGOTÁ, 25 OCT (XINHUA) -- La suspensión parcial de las órdenes de captura giradas contra los negociadores de las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) sólo opera en Cuba y Noruega, y en caso de que salgan de esos países podrán ser detenidos, dijo hoy el director de la Policía Judicial de Colombia (Dijin), general Carlos Mena.

El funcionario indicó, en rueda de prensa, que los 190 países que forman parte de la Policía Internacional (Interpol) ya fueron notificados de esa suspensión, pero precisó que, por orden de la Fiscalía, los requerimientos quedan vigentes en países diferentes a donde se realizan las negociaciones de paz.

El gobierno colombiano y las FARC iniciaron el pasado 18 de octubre en Hurdal (Noruega), en las afueras de Oslo, un proceso de paz para la terminación del conflicto armado de casi 50 años.

El lunes pasado, la Fiscalía de Colombia suspendió 191 órdenes de captura que pesaban sobre 29 guerrilleros de las FARC que son negociadores en el proceso de paz, pero con restricciones como la imposibilidad de "salir de Cuba ni regresar a Colombia".

Mena fue preguntado durante una reunión con periodistas locales para informar sobre la captura de personas del fuero común cuyos casos se mantienen detenidos en espera de que concluya un paro de empleados judiciales. La Dijin es la encargada en Colombia de los temas vinculados a la Interpol.

WASHINGTON, 24 OCT (EFE).- El saudí Abdl al Rahim Al Nashiri, uno de los más importantes presos de Guantánamo, alegó hoy amenazas y agresiones por parte de los guardias de la prisión militar en el segundo día de audiencias para mociones.

"Si me muevo (de la línea con los otros presos) apenas un metro, los guardias me encadenan de manos, piernas y vientre", dijo al Nashiri al juez James Pohl, a quien aseguró que esta ha sido la primera vez en diez años que ha podido hablar sobre el asunto.

Nashiri solicitó a Pohl que interviniera para parar "estas agresiones".

Al Nashiri está acusado de orquestar el atentado contra el portaaviones USS Cole en 2000, en el que fallecieron 17 estadounidenses.

El saudí, de 47 años, es el primer recluso de Guantánamo que se enfrenta a la pena de muerte y el primero juzgado en estas "comisiones militares" reformadas por el presidente Barack Obama y que tienen como objetivo juzgar como enemigos de guerra a combatientes irregulares como los miembros de Al Qaeda.

El preso fue detenido en otoño de 2002 y trasladado a cárceles secretas, donde fue interrogado con métodos considerados tortura, como el ahogamiento simulado, algo que la Agencia Central de Inteligencia (CIA) ha reconocido.

Nashiri también está acusado de un intento de ataque al portaaviones USS The Sullivans en enero de 2000 y por un atentado contra el petrolero francés Limburg en octubre de 2002.

Enfrenta cargos de traición, asesinato en violación de la ley de la guerra, intento de asesinato en violación de la ley de la guerra, el terrorismo, conspiración, ataques contra objetos civiles y contra buques militares.

Si es declarado culpable, podría enfrentar la pena de muerte.

LONDRES, 25 OCT (REUTERS) - WikiLeaks empezó a publicar el jueves detalles sobre políticas de detención militar estadounidenses en campos de Irak y de la Bahía de Guantánamo tras los ataques del 11 de septiembre del 2001, como parte de más un centenar de archivos del Departamento de Defensa que fueron filtrados a la organización.

En un comunicado, WikiLeaks criticó las regulaciones que según dijo habían llevado a cometer abusos e impunidad e instó a los activistas en derechos humanos a usar los documentos para investigar lo que calificó de "políticas de irresponsabilidad".

Un comunicado citó al fundador de WikiLeaks, Julian Assange: "Las 'políticas de detención' muestran la anatomía de la bestia que es la detención posterior al 11 de septiembre, la creación de un espacio oscuro donde la ley y los derechos no se aplican, donde las personas pueden ser detenidas sin indicios, a conveniencia del Departamento de Defensa de Estados Unidos".

"Muestra los excesos de los primeros días de guerra contra un 'enemigo' desconocido y cómo maduraron y evolucionaron estas políticas, derivando finalmente en un estado de excepción permanente en el que ahora se encuentra Estados Unidos, una década después", indicó.

Una portavoz de la embajada de Estados Unidos en Londres dijo que no tenían comentarios que hacer por el momento.

En enero, la responsable de derechos humanos de Naciones Unidas, Navi Pillay, dijo que Estados Unidos estaba aún desobedeciendo las leyes internacionales en la Bahía de Guantánamo, situada en Cuba, al detener a individuos de forma arbitraria e indefinida.

Casi 3.000 personas murieron en 2001 cuando militantes de Al Qaeda estrellaron aviones secuestrados contra las Torres Gemelas de Nueva York, el Pentágono y una campo en Pensilvania.

El entonces presidente George W. Bush creó un campamento de detención en la base naval del país en Guantánamo, después de que las fuerzas encabezadas por Estados Unidos invadieran Afganistán para expulsar a Al Qaeda.

De los 779 hombres que llegó a haber retenidos allí, 167 seguían aún detenidos a mediados de septiembre de 2012.

INTERROGATORIOS

WikiLeaks dijo que iba a publicar una serie de documentos relacionados con el interrogatorio de detenidos, y éstos mostraron que la violencia física directa estaba prohibida.

Sin embargo, añadió que los documentos mostraban "una política formal de aterrorizar a los detenidos durante los interrogatorios que, combinado con una política de destruir las grabaciones, ha llevado a abusos e impunidad".

Añadió que también se difundirán una serie de lo que únicamente puede describirse como "políticas de no responsabilidad".

Uno de esos documentos databa del 2005 y estaba titulado "Política sobre la asignación de números de serie de internamiento", sostuvo.

"Este documento está relacionado con detenidos que discretamente 'desaparecen' al ser transferidos a otras agencias gubernamentales porque no se registran sus nombres", dijo el comunicado de WikiLeaks.

WikiLeaks no dio más detalles, pero responsables de derechos humanos dicen que tras los atentados del 11 de septiembre, la CIA usó "puntos negros" en países amigos para interrogar y algunas veces torturar a supuestos militantes más allá de los límites legales. La existencia del programa nunca se ha reconocido oficialmente.

"AMOR" Y "TEMOR"

Aunque Bush reconoció la existencia de un programa de la CIA para la detención e interrogatorio de militantes fuera de Estados Unidos en un discurso en septiembre de 2006, el Gobierno nunca confirmó públicamente la ubicación de estos sitios.

Algunas de las políticas aplicadas a personal en otros países, dijo WikiLeaks, incluían un documento de 13 páginas sobre normas de interrogatorios del 2005 para las fuerzas multinacionales lideradas por Estados Unidos en Irak.

El organismo sostuvo que el documento detallaba técnicas como "Enfoque sobre amor emocional: jugar con el amor que tiene la persona detenida a su familia, país de origen o camaradas".

En contraste, en el enfoque de "elevar el temor", se exhorta al interrogador a comportarse de "manera apabullante usando voz fuerte y amenazadora para convencer a la fuente de que tiene algo que temer, de que no tiene más opción que cooperar", de acuerdo al grupo.

Los documentos divulgados el jueves datan del 2001 al 2004.

Assange, cuya página web irritó con anterioridad a Estados Unidos al difundir miles de cables diplomáticos estadounidenses, está refugiado en la embajada de Ecuador en Londres para evitar ser extraditado a Suecia, donde se le quiere juzgar por cargos de violación que él niega.

LA HABANA, 25 OCT 2012 (AFP) - La aerolínea mexicana Interjet inauguró este jueves dos nuevas rutas entre México y Cuba, con dos frecuencias semanales cada una, lo que facilitará la afluencia de turistas de ese país a la isla, informó el ministerio de Turismo cubano.

"Una nueva conexión directa entre Monterrey (norte de México) y La Habana" operará los jueves y domingos "en aviones (Airbus) A320, con capacidad para 150 pasajeros", señaló el Ministerio en un comunicado.

La otra ruta enlazará, los mismos días y con el mismo tipo de aeronaves, a Ciudad de México y La Habana, añadió.

Destacó que Interjet, fundada en 2006, "ofrece una excelente conectividad en más de 30 rutas en el interior de México, lo que facilita y amplía el acceso de los potenciales turistas mexicanas al destino Cuba".

Cuba recibió en 2011 a 76.300 visitantes mexicanos, el octavo lugar entre los turistas extranjeros en la isla.

El turismo es la segunda fuente de divisas para Cuba, luego de los servicios profesionales, con ingresos de unos 2.000 millones de dólares anuales.

LA HABANA, 25 OCT (XINHUA) -- La 48 edición de la Encuesta Anual de la agencia de noticias cubana Prensa Latina (PL) para elegir a los mejores deportistas de Latinoamérica en 2012 quedó abierta hoy en La Habana.

Desde 1964 PL realiza estos sondeos para seleccionar al Mejor Deportista del año en las categorías masculina y femenina, así como al Mejor Equipo. También incluye la designación de los cinco Deportistas Más Destacados, que se eligen de aquellos que obtengan más votos después de los ganadores individuales.

La selección se realiza mediante los criterios de los periódicos, las agencias internacionales de noticias, estaciones de televisión y radio y los sitios digitales de la región y de otros continentes. Los participantes pueden enviar su boleta hasta el 26 de diciembre a la dirección electrónica deportes@prensa-latina.cu, o directamente a las corresponsalías de Prensa Latina en Europa, Asia, África y América, y al día siguiente (el 27 de diciembre) se darán a conocer los resultados.

La atleta más destacada recibirá el trofeo de la revista Prisma, en la categoría masculina el lauro correspondiente es el de Prensa Latina y en el caso del equipo sobresaliente el premio lo concede la revista Cuba Internacional.

El pasado año, las distinciones correspondieron a la triplista colombiana Catherine Ibargüen, el futbolista argentino Lionel Messi y el equipo de fútbol de Uruguay.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MÉXICO, 24 OCT 2012 (AFP) - El presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y gobernadores de izquierda pactaron el miércoles un programa antipobreza, dijeron en un mensaje a los medios tras sostener una reunión privada.

El encuentro se registra a dos meses de que el Tribunal Electoral Federal rechazó las impugnaciones del Partido de la Revolución Democrática (PRD, izquierda) para invalidar la elección de Peña Nieto, que ganó la elección el 6 de julio pasado.

"Hemos planteado la necesidad de un nuevo pacto social para que no se excluyan a millones de jóvenes de la expectativa de empleo, vamos a invertir en educación y a gastar menos en persecución", dijo el gobernador de Morelos (centro), Graco Ramírez, al término del encuentro, que duró poco más de tres horas.

El sureste de México es la región más empobrecida del país y la mayoría de los estados que lo conforman están gobernados por el PRD.

"Hay coincidencia en lo que hay que trabajar, una sola línea (...) tenemos que hacer un frente común. Vamos a trabajar de la mano por México", declaró Peña Nieto, quien agradeció a los gobernantes del PRD "su disposición para tener este encuentro que acredita el grado de civilidad política del país".

A la cita acudieron tres gobernadores en funciones y dos electos, entre ellos el de la capital mexicana, Miguel Ángel Mancera.

El actual alcalde de la Ciudad de México, Marcelo Ebrard, no asistió a la reunión.

"Los ciudadanos en esta última elección votaron mayoritariamente por un cambio. Nosotros somos la plataforma progresista, tenemos clara nuestra responsabilidad con los ciudadanos que representamos en el país", añadió Ramírez.

En septiembre, el ex candidato presidencial del PRD Andrés Manuel López Obrador se separó de esa agrupación partidista y formó el Movimiento de Renovación Nacional (Morena), insistiendo en que Peña Nieto ganó con fraudes.

CARACAS, 25 OCT (EFE).- La ministra del Servicio Penitenciario de Venezuela, Iris Varela, dijo hoy que en el transcurso de un año impondrá la autoridad estatal en las cárceles del país, controladas en buena parte por quienes llama "líderes negativos de mafias".

"En un año, todos los penales del país deben recuperar el régimen penitenciario, es decir, la plena autoridad y orden del Estado (...) estoy segura de que no pasará un año sin que tengamos a todos los penales en un régimen de estudio, de trabajo y en paz", dijo en su programa radial "No te prives" en la emisora estatal Alba Ciudad.

En las cárceles donde "las internas y los internos dejen que se recupere el régimen penitenciario se instalarán mesas técnicas durante una semana para el combate del retardo procesal", añadió en alusión a la falta de sentencia en firme que afecta a la mayoría de los aproximadamente 47.000 reclusos que existen en el país.

El anuncio de Varela se produce una semana después de que la ministra del Despacho de la Presidencia y Seguimiento de la Gestión del Gobierno, la almirante Carmen Meléndez, anunciara que el presidente Hugo Chávez decretó "la emergencia en materia de infraestructura carcelaria" para la recuperación o construcción de nuevas prisiones.

El decreto ordena que se construya una cárcel nueva en cada uno de los 25 estados del país y se remodelen los 35 penales existentes, precisó luego la ministra del Servicio Penitenciario.

La crisis que afecta al sistema penitenciario nacional, con frecuentes enfrentamientos entre reclusos y también entre estos y las autoridades, dejó en el primer semestre de este año un saldo de 304 presos muertos y 527 heridos, un 15 % más que el mismo período de 2011, según la ONG Observatorio Venezolano de Prisiones (OVP).

El hecho más reciente se registró en la principal cárcel de la ciudad de Coro (noroeste), donde el proceso de traslado del millar de presos para reconstruir la prisión dejó el fin de semana dos reclusos asesinados.

Tras la salida de los presos se encontró en un túnel de la cárcel de Coro medio centenar de armas, entre estas, ametralladoras, fusiles, pistolas, granadas, un kilo del explosivo C4, detonadores eléctricos y una docena de granadas que Varela exhibió el lunes junto a 11.446 municiones "de todos los calibres".

Las mafias de reclusos cuentan con la ayuda de "funcionarios corruptos", quienes son los que "permiten el ingreso de armas y municiones" en los penales, añadió hoy la ministra en su programa radial, repitiendo así una denuncia que mantiene desde que asumió el cargo creado hace un año por Chávez.

El propio Chávez ha reconocido la importancia del problema carcelaria en el país, al que ha tildado de "cáncer".

Según el director del OVP, Humberto Prado, 567 personas han muerto en las cárceles del país desde la creación del Ministerio del Servicio Penitenciario, en julio de 2011, y el mismo mes de este año.

Según esa organización las causas de la crisis carcelaria hay que buscarlas en la violencia, el hacinamiento, el retraso procesal, el ocio y la mala atención de salud, a lo que se suma la corrupción y el descontrol de las penitenciarías donde determinados líderes, denominados "pranes", mantienen el control.

SANTIAGO, 25 OCT 2012 (AFP) - Los chilenos votarán el domingo en elecciones municipales que arrojarán una primera relación de fuerzas con miras a las presidenciales de 2013, donde la derecha busca mantener el poder y la centro-izquierda recuperarlo, posiblemente con Michelle Bachelet a su frente.

Con un nuevo padrón electoral, serán electos alcaldes y concejales en las 345 comunas del país, en las que compiten más de 11.000 candidatos.

La elección es la primera evaluación en las urnas del gobierno de Sebastián Piñera, que asumió en marzo de 2010 como el primero de derecha desde el retorno de la democracia luego de la dictadura de Augusto Pinochet en 1990 y cuatro gobiernos consecutivos de centro-izquierda.

La nueva ley de voto voluntario (antes se exigía una inscripción previa que luego hacía obligatorio votar) le agrega una incertidumbre especial a los comicios, al adicionarse al padrón, que casi no había sufrido variaciones en más de 20 años, unos cinco millones de potenciales nuevos votantes, un 80% de ellos menores de 35 años.

Si bien no se espera que los jóvenes acudan en masa a las urnas, sí se cree que se podría reducir la participación de los sectores más pobres.

"Hay una expectativa muy grande de un aumento de participación que creo que no se va a producir, porque las condiciones para ir a votar no han cambiado", dijo a la AFP la analista Marta Lagos.

"Probablemente el votante se va a elitizar. Predominará gente más educada, de sectores más ricos, con interés en influenciar", señaló por su parte a la AFP el profesor de la Universidad Adolfo Ibáñez Eugenio Rengifo.

--- Una elección que marca tendencia ---

Tal como lo fueron las municipales de 2008 (en las que la derecha se impuso por primera vez en 20 años), la votación del domingo es considerada clave para los meses venideros y las generales del 17 de noviembre de 2013.

"Las elecciones municipales permiten anticipar las tendencias en los resultados de las elecciones presidenciales. Son distintas, pero no independientes", dijo a la AFP el politólogo de la Universidad Diego Portales Mauricio Morales.

En las últimas municipales, la alianza de derecha -que integran el moderado partido Renovación Nacional (RN) y la ultraconservadora Unión Democrática Independiente (UDI)-, obtuvo el 40,49% y consiguió 144 alcaldías, incluidas las principales capitales del país: Santiago, Valparaíso y Concepción.

La coalición de centro-izquierda, que une a socialistas, demócratacristianos, radicales y socialdemócratas, alcanzó al 38,43%, con una caída del 6%, aunque obtuvo 147 alcaldías.

Con una popularidad a la baja, en torno al 30%, Piñera ha sido el gran ausente de la campaña municipal, pero no existe coincidencia entre analistas sobre los resultados que obtendrá el oficialismo.

"Será difícil para el gobierno sostener las 144 alcaldías. Lo más probable es que enfrente una derrota, porque el gobierno será evaluado por sus resultados anteriores y es probable una caída", señaló Morales.

"Los bajos niveles de aprobación del gobierno no reflejan los resultados que va a tener en las municipales", dijo por su parte Marta Lagos.

Para Piñera "cualquier resultado será mejor que sus bajísimos niveles de aprobación, en torno al 29%" de popularidad, indicó de su lado Eugenio Rengifo.

---Oposición dividida y a la espera de Bachelet---

La oposición presenta dos pactos e integra por primera vez al Partido Comunista en algunos distritos con miras a mejorar su votación y medir la fuerza de sus corrientes de cara a la eventual repostulación de la ex mandataria socialista y actual cabeza de ONU-Mujer Michelle Bachelet, que ostenta una popularidad arrolladora.

Viviendo fuera de Chile desde hace dos años, Bachelet ha mantenido un estricto silencio sobre su futuro, aunque ha enviado señales de que competirá en las próximas elecciones, tras estar impedida legalmente de postular a la reelección inmediata frente a Piñera.

"Hasta ahora su silencio hace pensar que será candidata. Tampoco la oposición tiene otro candidato", dijo el analista de la Universidad de Chile Ricardo Israel.

Con un mínimo nivel de respaldo político del 14%, según los sondeos, la oposición no tendría tampoco tiempo ya para levantar un nuevo candidato en caso de que Bachelet -que lidera todas las encuestas de intención de votos con entre un 40 y un 50%- , rehúse competir y se mantenga en Nueva York por otros dos años.

En la derecha, en tanto, el candidato más perfilado para las presidenciales es el ministro de Obras Públicas, Laurence Golborne, quien se catapultó cuando era titular de la cartera de Minería y lideró el exitoso rescate de los 33 mineros de Atacama en 2010.

WASHINGTON, 25 OCT (EFE).- El presidente de EE.UU. y candidato demócrata a la reelección, Barack Obama, y el exmandatario Bill Clinton harán campaña juntos por primera vez el próximo lunes en los estados decisivos de Florida, Ohio y Virginia.

Así lo anunció hoy la campaña demócrata en un comunicado en el que detalló que Obama y Clinton aparecerán juntos en actos abiertos al público el lunes en Orlando (Florida), más cruciales para ganar las elecciones del próximo 6 de noviembre, a juzgar por las encuestas y por la cantidad de veces que tanto Obama como su rival republicano, Mitt Romney, los han visitado.

El papel de Clinton se limitó en un principio a apariciones en videos de campaña, pero en la segunda noche de la convención demócrata celebrada en septiembre en Charlotte (Carolina del Norte) entusiasmó con un discurso muy efectivo que repasó los logros del mandato de Obama y los contrastó con las propuestas republicanas.

Tan buena acogida tuvo su discurso, después del que Obama y Clinton se fundieron en un abrazo, que el presidente comentó que su antecesor debería ser elegido para "secretario de explicar las cosas".

Desde entonces ha hecho campaña por Obama con mítines en solitario a lo largo del país, actividades de recaudación de fondos y apariciones en anuncios.

Clinton es más popular ahora que hace 20 años, cuando lanzó su primera candidatura presidencial, y dos tercios de los votantes registrados tienen una opinión favorable sobre él, según los sondeos.

WASHINGTON, 25 OCT (DPA) - Colin Powell, el ex secretario de Estado bajo el presidente republicano George W. Bush, anunció hoy su apoyo una vez más a la candidatura a la Casa Blanca del demócrata Barack Obama, a quien ya había dado su respaldo cuatro años atrás.

"Voté por él en 2008 y pienso seguir apoyándolo en 2012, y votaré por él y por el vicepresidente Joe Biden el mes próximo", anunció en una entrevista con el programa "This Morning" de la cadena CBS.

"Creo que tenemos que seguir en el camino en el que estamos", subrayó.

Según reveló la Casa Blanca, Obama llamó inmediatamente a Powell para agradecerle su respaldo, si bien no se ha acordado si el ex político y militar, también de origen afroamericano como el mandatario, hará alguna aparición conjunta con el demócrata.

El también ex jefe del Estado Mayor Conjunto justificó su decisión en cuestiones tanto domésticas como en el plano internacional, a la par que puso en duda la factibilidad del programa económico de su rival republicano, Mitt Romney.

"Cuando (Obama) asumió la presidencia, el país estaba en una situación muy, muy difícil (...) y durante los siguientes años he visto cómo regresaba la estabilización en la comunidad financiera, cómo ahora el sector inmobiliario está empezando a recuperarse (...) no significa que todos los problemas estén resueltos, pero veo que estamos empezando a levantar cabeza", explicó.

Asimismo, dijo sentirse "más cómodo" con el gobierno de Obama en otras cuestiones como medio ambiente, inmigración, educación o la reforma de salud del demócrata que, subrayó, no quiere ver "descartada".

Powell, quien fue el encargado por Bush de justificar casi diez años atrás la guerra de Irak por la supuesta existencia -luego desmentida- de armas de destrucción masiva, aludió también a las acciones de Obama para concluir esa guerra y empezar a salir también de la de Afganistán, entre otros, como base de su apoyo.

"Vi cómo el presidente nos sacaba de una guerra y empieza a sacarnos de una segunda, sin meternos en nuevas guerras", señaló y, en referencia a la muerte del líder de Al Qaeda, Osama bin Laden, calificó también como "muy sólidas" las decisiones del mandatario demócrata para proteger al país de acciones terroristas.

Frente a ello, acusó al republicano Romney de zigzaguear en política exterior.

En referencia al último debate presidencial, el pasado lunes, centrado en política exterior, Powell dijo hoy que las declaraciones de Romney en ese encuentro fueron "bastante diferentes de lo que había dicho anteriormente".

"No estoy seguro de cuál será su política exterior", agregó.

A la par, Powell puso en duda el programa económico de Romney, que constituye la base de su candidatura.

"Tengo el mayor de los respetos por él, pero cuando escucho sus propuestas, especialmente sobre nuestro asunto más importante, la economía, esencialmente se trata de recortar impuestos y compensar eso con otras cosas. Pero esa compensación no cubre todos los recortes pretendidos o todos los nuevos gastos asociados con la defensa", señaló el ex militar.

Como él mismo recordó hoy, no es la primera vez que Powell se aleja de la línea del Partido Republicano, con el que sigue afiliado sin embargo, para respaldar a Obama, puesto que ya lo hizo cuatro años atrás, para gran sorpresa de sus propias filas.

Pero medios estadounidenses señalaron que, si bien su apoyo era ansiosamente esperado por las filas demócratas, no está claro si éste tendrá tanto peso como en 2008, cuando también reveló su preferencia por Obama cuando apenas quedaban dos semanas para los comicios.

Aun así, la portavoz de la campaña de Obama, Jen Psaki, aseguró que su equipo está "muy entusiasmado" por el apoyo de Powell que, afirmó, "envía una fuerte señal sobre por qué (Obama) debería volver a ser comandante en jefe otros cuatro años".

WASHINGTON, 25 OCT (DPA) - El programa de Barack Obama para la recuperación de la economía de Estados Unidos parece la propaganda de un seguro de vida caro. Fotos maravillosas, titulares coloridos y gráficos sencillos intentan hacer atractiva la reelección del presidente.

Y a menos de dos semanas de los comicios el 6 de noviembre, los voluntarios han comenzado a meter en los buzones de millones de votantes en los estados más decisivos un "plan (de 20 páginas) para puestos de trabajo y seguridad de la clase media".

Su contrincante Mitt Romney se ha burlado de la acción. "Un folleto bonito dos semanas antes de las elecciones no puede sustituir un verdadero programa", dijo el republicano a través de su portavoz Ryan Williams.

Con el elevado gasto que supone imprimir este folleto, el presidente intenta en el último minuto con todas sus fuerzas ganar territorio en un tema decisivo a la hora de votar: la supervivencia económica de la potencia mundial y del botín de sus cerca de 310 millones de votantes.

Poco ayuda a Obama que durante su mandato, la mayor recesión desde la Segunda Guerra Mundial haya impedido el crecimiento y haya recuperado cerca de la mitad de los 8,7 millones de empleos que se perdieron entre 2007 y 2009. Pues la coyuntura sigue demasiado débil y la tasa de desempleo no ha bajado del 7,8 por ciento, cifras que alejan a la mayor economía del mundo de una verdadera recuperación y de la fuerza a la que estaba acostumbrada.

Romney sabe que estas cifras en crudo le favorecen. Desde que anunció en junio de 2011 su candidatura, uno de sus mantras de la campaña ha sido: "Barack Obama ha dejado Estados Unidos en la estacada". La frase la dijo en New Hampshire y se refería a la alta tasa de desempleo, un precio de la gasolina en aumento y un incremento inmenso de la deuda estatal.

En la actualidad, esa frase sigue siendo uno de sus eslóganes favoritos. Al que suele agregar: "Mi plan creará 12 millones de empleos con salarios crecientes, lo que nos llevará a un presupuesto equilibrado y creará bienestar para todos".

Reducir a la mitad el desempleo suena casi almirado para los estadounidenses acosados por la crisis, que ya sienten el aliento de potencias emergentes como China.

La gran ventaja de su contrincante en la lucha por la confianza económica figura su biografía, pues está considerado como un empresario y organizador de éxito. A favor de Romney figura la empresa de inversiones que él fundó Bain Capital y el hecho de haber actuado como bombero cuando los Juegos Olímpicos en Salt Lake City (en el estado Utah) se vieron salpicados por el escándalo y haber sido gobernador del estado de Massachusetts.

Por mucho que Obama intente desdibujar el balance de su adversario y presentarlo como un tiburón de las finanzas que sólo va a luchar por los intereses de los millonarios, casi todas las encuestas colocan a Romney en mejor posición cuando la pregunta es quién puede salvar económicamente al país.

Y en las recetas a seguir chocan frontalmente ambos mundos. El presidente demócrata aboga por un Estado que se preocupe del ciudadano, que sea justo, en el que se invierta en infraestructuras, proteja el medio ambiente defendiéndolo de los intereses de la industria y, si es necesario, aplique el freno para desmontar el déficit estatal. A los más ricos quiere imponerles impuestos más altos y regular el mercado financiero para evitar que se repita la catástrofe del 2007-2008.

Romney sin embargo acusa a Obama de haber estrangulado la economía con su afán regulador. Aboga, al igual que ya hicieron los ex presidentes Ronald Regan y George W. Bush por "el juego libre de los mercados".

El Estado tiene que mantenerse al margen al máximo posible. Quiere derogar casi todas las regulaciones de la era Obama, bajar considerablemente los impuestos sobre las ganancias empresariales y de capital y bajar la tasa de impuesto al 20 por ciento, también para los más acaudalados. Los críticos le reprochan que no ha dicho cómo piensa equilibrar el agujero fiscal.

Para Obama ese planteamiento es un "ataque a la clase media" y advierte: "Eso no puede funcionar de forma matemática". Tan sólo sus planes para los impuestos podrían hacer aumentar la deuda estatal en 5.000 billones de dólares (3,86 billones de euro), advirtió. Romney aseguró sin embargo que puede reducir por completo el déficit en "ocho o diez años".

Los economistas parecen perderse en esta marea de cifras y no se atreven a asegurar qué candidato tiene razón en sus conjeturas matemáticas. Cuando la revista "The Economist" consultó recientemente a 384 especialistas sobre lo que opinaban de Obama y de Romney, la respuesta no podía haber sido menos clara: "A pesar de que el resultado en general estaba a favor de Obama, Romney recibió en algunos temas importantes más puntos". Así las cosas, no es de extrañar que en la elección presidencial sea una de las más ajustadas desde hace tiempo.

MOSCU, 25 OCT (XINHUA) -- Rusia necesita tomar medidas adicionales contra la amenaza del sistema de defensa antimisiles de Estados Unidos, declaró hoy un parlamentario ruso.

"Se requieren cosas absolutamente diferentes", comentó el jefe del Comité de Defensa de la Duma Estatal, Vladimir Komoyedov, a los reporteros cuando se le preguntó si los misiles rusos Iskander podrían superar al escudo de defensa antimisiles estadounidense en Europa.

En 2011, el entonces presidente Dmitri Medvedev advirtió que Rusia instalaría misiles tácticos Iskander en el exclave occidental de Kaliningrado en la región sureña de Krasnodar si Estados Unidos lleva a cabo su estrategia gradual del programa de defensa antimisiles.

La Aproximación Adaptativa Gradual Europea prevé un despliegue en cuatro etapas de instalaciones antimisiles entre 2011 y 2020 y acercar los sistemas Aegis instalados en el mar a las fronteras de Rusia.

Las primeras dos etapas fueron concluidas y la tercera terminará en 2018. El sistema antimisiles será técnicamente capaz de amenazar a la capital rusa para el año 2020, dijo Komoyedov. "El desarrollo de la defensa antimisiles consiste en cuatro etapas. La última, que será completada en el 2020, tendrá una cobertura (territorial) que incluye a Moscú", dijo, y agregó que Rusia posee todas las tecnologías y la capacidad necesarias para enfrentar esos hechos.

KABUL, 25 OCT (EFE) - El líder de los talibanes afganos, el mulá Omar, llamó hoy a sus milicianos a "incrementar" las infiltraciones en las fuerzas afganas para cometer ataques contra las tropas extranjeras desplegadas en

Afganistán.

"Aumentad vuestro esfuerzo para expandir las infiltraciones en el enemigo. Esta táctica traerá resultados fructíferos", aseguró el líder de los insurgentes en el comunicado que emite cada año con motivo de la festividad islámica del sacrificio.

"Las actividades yihadistas en el círculo de las fuerzas gubernamentales son la estratagema más eficaz. Su dimensión verá una expansión y un aumento de la organización y eficacia", añadió.

Este año, una cincuentena de militares de la misión de la OTAN en Afganistán han perdido la vida en ataques cometidos por miembros de las fuerzas de seguridad y defensa afganas, en ocasiones a manos de talibanes que logran infiltrarse dentro de esos cuerpos armados.

El aumento de esos ataques obligó al jefe militar de la misión, John Allen, a anunciar en septiembre pasado medidas para "mitigar" sus efectos, como por ejemplo la suspensión del entrenamiento de un millar de reclutas de la policía local afgana.

"Pido a cada afgano valiente en las filas de las fuerzas extranjeras y afganas que usen todos los medios, oportunidades y tácticas posibles para golpearles. La 'yihad' es una obligación para todos", afirmó hoy en su nota el mulá Omar.

El líder talibán, en paradero desconocido, llama a los afganos a celebrar la fiesta del sacrificio con alegría, serenidad y "sentimiento de euforia", dada la "cercanía de los momentos de victoria" para el movimiento insurgente en su lucha contra las tropas extranjeras.

Los insurgentes luchan para derrocar al Gobierno afgano y lograr la salida inmediata de las tropas internacionales desplegadas en el país, con vistas a establecer un régimen fundamentalista talibán como el que pusieron en práctica entre los años 1996 y 2001.

Omar pidió hoy que los afganos puedan decidir su futuro sin "interferencias extranjeras", y defendió un régimen fundamentado en la "sharía" o ley islámica y con una autoridad central "libre de discriminación" y basada en el "mérito".

"Se implementará la 'sharía', garantizaremos los derechos de hombres y mujeres, levantaremos una estructura económica y fortaleceremos la sociedad y la educación para todo el pueblo", aseguró el líder talibán.

Omar reconoció que, en paralelo a sus acciones militares, sus fuerzas mantienen abierta la línea de la negociación política, tras la creación de una "oficina" que "interactúa con los extranjeros" en función de los intereses "nacionales y yihadistas".

La oficina fue abierta en Catar a principios de año, y aunque el diálogo se encuentra oficialmente suspendido el mulá Omar pidió hoy la retirada inmediata de las tropas extranjeras y la liberación de los presos en las cárceles de Guantánamo y Bagram.

"Hace once años dijimos al enemigo que sería fácil venir a Afganistán, pero que su presencia y salida estaría llena de complicaciones", aseguró el jefe de los talibanes.

"Tenemos la capacidad suficiente para una lucha prolongada contra el enemigo, confiamos en Alá, tenemos paciencia y efectivos suficientes", concluyó Omar.

Las tropas internacionales se hallan inmersas en pleno proceso de repliegue, cuya conclusión está prevista para el año 2014, cuando las fuerzas locales asuman la seguridad en todo Afganistán.

PEKÍN, 25 OCT (EFE).- El Ejército de Liberación Popular (ELP) prosiguió hoy con los cambios iniciados al principio de esta semana en su cúpula y eligió un nuevo jefe de Estado Mayor, a tres semanas del inicio del XVIII Congreso del Partido Comunista de China, que confirmará los próximos líderes políticos y militares del país.

En un comunicado publicado en su web oficial, el Ministerio de Defensa anunció hoy el nombramiento del general Fang Fenghui, antiguo jefe de la región militar de Pekín, como jefe del Estado Mayor, en la práctica responsable de supervisar reclutamientos y la formación castrense.

Feng, que organizó el último desfile militar en Tiananmen en 2009, es considerado un oficial próximo al presidente chino, Hu Jintao, por lo que los analistas ven el ascenso como un esfuerzo del jefe de Estado para situar en puestos vitales de las Fuerzas Armadas a sus aliados, ahora que va a dejar la secretaria general del PCCh.

También se anunció hoy el nombramiento del general Zhao Keshi como jefe del departamento de Logística y a su homólogo Zhang Youxia como principal responsable de Armamento.

Estos cambios se unen a los dos conocidos a principios de semana (Ma Xioatian, nuevo jefe de la Fuerza Aérea, y Zhang Yang, director del departamento político).

Destaca además la "caída en desgracia" del general Liu Yuan, quien sonaba antes como candidato a ascensos y que ha perdido la dirección de logística (en favor de Zhao Keshi), debido según los observadores a su proximidad con el defenestrado líder Bo Xilai, quien afronta un posible juicio por corrupción y otros delitos.

Los nombramientos previos al decisivo congreso sirven para posicionar a los principales candidatos a la Comisión Militar Central, la cúpula, de 12 personas (10 militares y dos civiles), que dirige las Fuerzas Armadas chinas y que va a renovarse también en el XVIII Congreso.

Tanto el presidente de la Comisión, Hu Jintao (también secretario general del PCCh y presidente de China) como dos de los tres vicepresidentes (los generales Xu Caihou y Guo Boxiong) llegan este año al límite de edad de 70 años, por lo que podrían ser relevados.

El otro vicepresidente de la comisión, en cambio (Xi Jinping, llamado a encabezar el Partido, el Estado y el ELP) mantendrá el cargo o ascenderá a la presidencia, a menos que Hu opte por permanecer varios años más en ella para mantener cotas de poder (como hizo su antecesor Jiang Zemin).

SEÚL, 25 OCT (EFE).- Corea del Sur inició hoy, con el apoyo de EE.UU., un ejercicio militar anual dirigido a reforzar su defensa ante la amenaza de Corea del Norte, indicó hoy a EFE un portavoz del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas surcoreanas.

El portavoz confirmó que el ejercicio anual "Hoguk" se llevará a cabo en varios puntos de todo el país, como estaba planeado, desde hoy hasta el 2 de noviembre, sin ofrecer más detalles.

Las maniobras contarán con la participación de las fuerzas de tierra, mar y aire de Corea del Sur, así como autoridades del Gobierno y oficiales de Policía, según un comunicado publicado anteriormente por el órgano directivo del Ejército.

Por parte de Corea del Sur participarán alrededor de 240.000 efectivos, según medios locales, a los que se unirán unos 500 soldados estadounidenses en unas maniobras que pondrán a prueba la capacidad de interoperabilidad de las fuerzas de ambos aliados.

El Estado Mayor Conjunto detalló que el ejercicio de este año será más amplio con el fin de fomentar las capacidades de combate del país asiático y su principal aliado, EE.UU., ante hipotéticas provocaciones de Corea del Norte o una guerra total, teniendo en cuenta la situación de seguridad en la región.

La tensión entre Corea del Norte y Corea del Sur se intensificó las pasadas semanas después de que el día 7 Seúl anunciara un acuerdo con Washington para desarrollar y desplegar misiles capaces de alcanzar objetivos en todo el territorio norcoreano, lo que generó la protesta de Pyongyang.

Además, la semana pasada Corea del Norte amenazó con bombardear Corea del Sur en caso de que un grupo de activistas lanzara el pasado lunes propaganda por aire a su territorio, lo que finalmente no se produjo.

Norte y Sur permanecen en estado técnico de guerra debido a que el conflicto bélico que las enfrentó entre 1950 y 1953 concluyó con un armisticio que nunca ha sido sustituido por un tratado de paz.

Estados Unidos, que apoyó a Corea del Sur en la contienda entre las dos Coreas y se compromete a defender a su aliado en caso de agresión, mantiene 28.500 efectivos en territorio surcoreano.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Correctora:** Raquel Román Gambino.

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
